

يَأْتِيهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا لَا تَأْكُلُوا أَمْوَالَكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ إِلَّا أَنْ تَكُونَ تِجَارَةً عَن

تَرَاضٍ مِّنْكُمْ وَلَا تَقْتُلُوا أَنْفُسَكُمْ ۚ إِنَّ اللَّهَ كَانَ بِكُمْ رَحِيمًا ﴿٢٣﴾

Artinya:

“Hai orang-orang yang beriman, janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil, kecuali dengan jalan perniagaan yang berlaku dengan suka sama-suka di antara kamu. dan janganlah kamu membunuh dirimu, sesungguhnya Allah adalah Maha Penyayang kepadamu.”⁴

Setelah mengetahui bahwa pada dasarnya jual beli diperbolehkan bahkan dianjurkan, namun dalam kegiatan jual beli tidak lepas dari beberapa rukun dan syarat yang perlu diperhatikan sebagai aturan jual beli yang telah ditetapkan oleh syariat, sehingga jual beli tersebut menjadi sah sesuai dengan ajaran Islam. Rukun dan Syarat merupakan hal utama yang perlu diketahui dan diterapkan, agar para pihak yang bertransaksi tidak terjerumus dalam transaksi yang dilarang oleh syariat.

Pada praktek penjualan kupon yang dilakukan oleh panitia acara jalan sehat berhadiah hukumnya sah, karena jual beli tersebut tidak ada unsur paksaan sama sekali.

Praktek jalan sehat berhadiah yang dilakukan di desa Made Sambikerep Surabaya mengambil dana dari hasil menjual kupon, ketika kupon diundi kupon yang nomernya keluar maka pemegang kupon tersebut yang mendapatkan hadiah.

⁴ Departemen Agama RI, *Al-Qur'an dan Terjemahannya*, (Bandung: Diponegoro, Cet. IV, 2013),, 83.

Pada dasarnya undian berhadiah merupakan salah satu cara untuk menghimpun dana yang dipergunakan untuk proyek kemanusiaan dan kegiatan sosial. Undian berhadiah ini seringkali dilakukan diberbagai acara atau momentum tertentu dengan mengeluarkan kupon berhadiah agar merangsang atau menggairahkan pembeli. Didalam ensikloped Indonesia disebutkan, bahwa lotere (Belanda *Loterij* yaitu undian berhadiah) undian berhadiah barang atau uang atas dasar syarat-syarat tertentu yang ditetapkan sebelumnya. Menang atau kalah tergantung pada nasib. Penyelenggaranya bisa oleh perorangan, lembaga atau badan, baik resmi maupun swasta menurut peraturan pemerintah.

Undian dilakukan dengan beberapa cara, antara lain dengan cara menjual kupon dengan nomor-nomor tertentu. Untuk merangsang dan menggairahkan para pembeli kupon diberikan hadiah-hadiah. Hadiah ini biasanya diundi didepan umum. Siapa saja yang nomornya tepat akan mendapatkan hadiah tersebut.

DR. Yusuf al- Qaradhawi dalam bukunya yang berjudul fiqh hiburan mengemukakan bahwa membeli tiket berhadiah dengan tujuan untuk menyaksikan sebuah pertandingan, menikmati permainan para pemain, dan untuk mendukung jagoannya, hukumnya boleh. Akan tetapi, apabila seseorang membeli tiket ini demi memperbesar untuk mendapatkan hadiah, padahal sebenarnya ia tidak tertarik menyaksikan pertandingan tersebut, maka hukumnya tidak boleh. Dan lebih tidak boleh lagi, jika ia sampai membeli lebih dari satu tiket. Karena mengadu nasib

dengan berharap mendapatkan hadiah lewat yang praktik semacam ini termasuk judi yang diharamkan.⁵

semua taruhan dengan cara mengadu nasib, yaitu sifatnya untung-untungan dilarang keras oleh agama, sebagaimana firman Allah:

يَأْتِيهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا إِنَّمَا الْخَمْرُ وَالْمَيْسِرُ وَالْأَنْصَابُ وَالْأَزْلَمُ رِجْسٌ مِّنْ
 عَمَلِ الشَّيْطَانِ فَاجْتَنِبُوهُ لَعَلَّكُمْ تُفْلِحُونَ ﴿٢١٩﴾

Artinya:

Hai orang-orang yang beriman, sesungguhnya (meminum) khamar, berjudi, (berkorban untuk) berhala, mengundi nasib dengan panah^[434], adalah termasuk perbuatan syaitan. Maka jauhilah perbuatan-perbuatan itu agar kamu mendapat keberuntungan.⁶(Q.S al-Baqarah: 219)

Sesungguhnya berjudi, meminum khamr, berkorban untuk berhala, mengundi nasib dengan panah merupakan perbuatan yang dibenci oleh Allah. Perbuatan seperti itu termasuk perbuatan syaitan, maka Allah memerintahkan pada umat manusia untuk menjauhi perbuatan-perbuatan tersebut. agar umat manusia bisa mendapatkan keberuntungan dan keberkahan.

Allah berfirman:

⁵ Yusuf al-Qaradhawi, *Fikih Hiburan*, (Jakarta: Pustakka Al-Kautsar, 2005), hal 222.

⁶ Departemen Agama RI, *Al-Qur'an Dan Terjemahannya*, (Bandung: Diponegoro, Cct. IV, 2013), 228.

